



EDITA ... Telc-Club-Comarcal  
REDACCION ... Belisario, 18  
Nº - 38  
NOTA ... Cada autor se hace  
plenamente responsable de  
su tema.

AGOSTO de 1974

MI DESPEDIDA ...))

Siempre fueron tristes las despedidas. Despedirse es terminar con algo, con un amor, con un deseo, con un amigo, con una realidad... con algo... Es decir adiós. Adiós a algo que no hubiéramos querido perder. Llegué a este BOLETIN cargado de ilusiones, de esperanzas alentado por una vida periodística ya curtida, transcurrida en Barcelona, ocupando cargos tan importantes como el de Redactor Jefe y compaginador en la Hoja del Lunes, redactor en distintos diarios, y el cargo de Director en diario de Huesca. Creía yo que con tal bagaje iba a ser fácil mi labor en SAN JUAN.

La pretensión en primer lugar, era despertar ansias dormidas entre los sanjuanenses, especialmente deberes morales, en su condición de ciudadanos de la villa de SAN JUAN.

Tanto un estado, de cerrar los ojos a la realidad o los tiempos actuales, pretendo hacer comprender a los de edad madura, que los años pasan, que nada detiene la marcha del mundo. Que los tiempos cambian y forzosamente tienen que cambiar los hombres. Detenerse es tanto como desaparecer. Hoy hemos llegado a los tiempos espaciales, que lo que se consideraba narración fantástica de Julio Verne se ha trocado en realidad. Un hoy que no tiene ayer, pero que aún podrá ser superado por un mañana, que nos causa admiración y temor el pensar en él.

Pretendía que los jóvenes, con su espíritu rebelde -- que no hay juventud sin rebeldía -- y que han de ser los que esclavizan esa mañana misteriosa o inconcebible, no fueran revolucionarios en su espíritu, y llevarán sus ideas con el peligro que ocasiona toda revolución sin principio, sin fin, que para adjudicarse el calificativo de revolucionaria, todo lo destruye primero para luego volver a edificar lo destruido. Pretendía que nuestros jóvenes hubieran sentido el concepto de revolución pero sin su "r". En esos jóvenes a veces inconscientemente jugados, fue dónde más comprensión encontré.

Esos jóvenes renunciando poco a poco

al lenguaje duro, rozando lo insultante, pero sí usando el humorismo, proclamaban algunas verdades que tal vez por serlas, dolían a algunos. A mí me convirtieron en una especie de pararrayos. Unos lanzando sus chispas; a otros les defendía de ellas. El verdadero problema para mí, es que los de edad madura cedieron un poco y los jóvenes no fueron irreductibles. Yo quería la unión, la comprensión, y así todos juntos laborar por un SAN JUAN digno y cordial. Un motivo de hermandad, no de discordia. Un amigo para mí, vale más mucho más que cien deseos míos, juntos.

Más de una vez pretendí hacerme el sordo, pero fue inútil, las voces atormentaban mis tímpanos y eran vertidas en mis oídos, aunque yo intentara persuadirlos que no sabía ver el motivo de la citada protesta.

He de reconocer que fracasé en mis propósitos y deseos, pero que conste que no fui sólo el responsable de mi fracaso. ¡No! A la mayoría de la gente le hace gracia la crítica humorística ejercida no al "yo" sino al "tu"; y es que en verdad los tejados humanos son tan frágiles como si fueran de cristal, fácilmente rompibles. Jamás intenté molestar por eso, ni pude ofender a nadie. El afán de ofensa no rozó jamás en mi manera de pensar y de ser, y si alguien cree de mí lo contrario no me conoce. Por ello me voy apenado, sí, orgulloso, también, de no haberme dejado vencer por la mala intención. Deje la Dirección del Boletín para mí tan querido y que tanto me rejuveneció, sin sentirme resentido con nada ni con nadie. Ya para despedirme quiero decir que si alguien se molestó, desde luego involuntariamente, desde las columnas de este BOLETIN, que no señalen con el índice acusatorio a los jóvenes, sino que me carguen a mí la culpa. Y que todos sepan que me recluyo en mi casa; las puertas de las mismas siguen como siempre, abiertas a todo sanjuanense. Nadie tiene porqué llamar. Quien quiera que sea puede entrar, sin pedir permiso. Tras de ellas estaré yo, con los brazos abiertos.

JUAN JULIA

## EXCURSION DE FORMACION HORTICOLA

El mes pasado La Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos y Cabil dovisitó la Explotación Agrícola " Sa Conova " que la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares tiene en la Puebla; donde hay en plan de experimentación y explotación varios cultivos: tales como fresón, pimientos, hortalizas en invernaderos, almendros, etc.

Los visitantes acompañados por el ingeniero agrónomo Sr. D. Jaime Gal más y por el Delegado de San Juan Miguel Gayá Rotger, recorrieron la explotación siendo de interés especial el cultivo de fresón. Al fin de la visita y en el salón de la casa fueron obsequiados con un vino español degustando los sabrosos fresomes cultivados en la finca.

Al término de la visita hubo una comida de compañerismo en un restaurante de La Puebla.

Resaltamos la labor social que realiza esta benéfica entidad en la experimentación de nuevos cultivos que tanto pueden beneficiar al agro mallorquín.

Agradecemos la atención del Delegado de la Caja de Ahorros en San Juan Sr. Gayá, ingeniero técnico de la misma entidad al brindar esta oportunidad de dar a conocer estos cultivos, la mayoría desconocidos aún en nuestra vi

"¿=%\_ç'()/^"¿=%\_ç'()/^"¿=%\_ç'()/^"¿=%\_ç'()/^"¿=%\_ç'()/^"¿=%\_ç'()/^ F.MAS

## ECOS DEL TELECLUB

~~~~~

Mucho deben extrañarse nuestros lectores de que este modesto Boletín no haya llegado a sus hogares con la acostumbrada puntualidad . Si los decimos que ello fue motivado por el excesivo trabajo de los que trabajan en él , jóvenes la mayoría . Y porque hay que reconocer que estos abnegados jóvenes también tienen derecho a divertirse un poco en verano , sin exigirles demasiado de las cortas noches de esta temporada . En fin , que pese a todos los pesares , volvemos con nuestras informaciones para dar cuenta de lo positivo y de lo negativo , que de todo hay en la viña del Señor que acontece alrededor del Tele-club . Comencemos por lo negativo . En primer lugar sepan nuestros lectores que quien fue el principal puntal de este Boletín durante los tres largos años de vida , ha decidido firmemente no llevar más la batuta de DIRECTOR . Lo sentimos de veras quienes hemos colaborado con él , considerando que mucha falta le va a hacer a esta publicación . Reconocemos que el Sr.Juliá tiene sus motivos y que todos tenemos parte de culpa , porque ... es muy cómodo tirar la piedra y esconder la mano , o sea , que los disconformes sólo podían arremeter contra un blanco : el Sr.Juliá . Otra cosa que tampoco ha salido bien ha sido el acostumbrado Certámen de Narración que cada año se convocaba por estas fechas . Parte de culpa creemos que la tiene cierta Entidad bancaria que esperábamos que patrocinara el certámen , pero que tardó tanto en denegar nuestra petición que ya fue tarde para recurrir a otras fuentes . Es una lástima , principalmente por esa pléyade de jóvenes que sienten inquietudes literarias . Otro hecho de mal agrado ha sido ver cerradas las puertas de Tele-club durante las últimas semanas . Esperamos que esta anomalía se resuelva pronto , pudiendo dentro de unos días abrirle de nuevo , con algunas reformas interiores que buena falta le hacen .

Pasemos ya a las noticias de signo positivo . Buenas perspectivas para el XI Certámen Nacional de Fotografía , organizado por este Teleclub y patrocinado por la Caja de Ahorros , Llogan muchas obras y hay calidad . Colaborando con la comisión de festejos y bajo el apoyo de la Obra Cultural Balear , ha sido posible que la máxima figura femenina de la canción folk pudiese actuar en San Juan ; el acontecimiento será durante las fiestas patronales . Otra buena noticia es que pronto podremos ver y ofrecer a todos , una interesante función de "teresetes" en el propio local/...



## FESTES PATRONALS DE LA VELLA DE SANT JOAN

Enguany les festes de Sant Joan no són com les dels altres anys. Més ben dit, no ho són del tot. Però no ens enganem. Han canviat uns "números", però l'esperit que els informa és el mateix de sempre. Hi ha un speci de reaccionarisme soterrat que impideix la recerca de noves fonts on les quals béure, i, es clar, les festes "populars" resten de tot menys populars.

---

Na Maria del Mar Bonet té una cita amb nosaltres. Es una verdadera llàstima que la seva vinguda sigui aquest estiu. Ho dic perquè amb tan de recital progre com s'ha donat a l'illa aquest estiu, hi ha poques possibilitats de que a Sant Joan es congregui la Divina Gaucho. Un fet lamentable per lo bo que aquesta gent col·lecteix qualsevol acte on la seva presència es manifesti.

---

El diumenge passat, a la "Plaza de Franco", ens va tornar caure la cara de vergonya. Es va repetir l'"Homenaje a la Vejez", organitzat i patrocinat per la "Caja de Ahorros", i el beneplàcit i col·laboració de l'Ajuntament (de la comisió de Festes). Encara no comprenem com un Ajuntament pot, amb la seva presència, donar carte de naturalesa a un espectacle grotesc on l'utilització dels vells per a fins publicitaris és del tot evident. Ja fa temps que es va criticar molt durament aquesta postura inclus a nivell public, al traves d'una enquesta, però no s'ha fet res per arreglar-ho. Esperam que, d'una vegada, s'acabi amb aquest "Homenaje". Els vells no nessesiten paternalismes ni esser festejats durant un sol dia. Si hi ha qualcu interessat en ajudar als vells, hi ha altres maneres de fer-ho.

---

Hi ha molta gent que anvera el "paperi" de les antigues (però igualment desdixades) Festes Patronals. Aquesta vegada ens han posat "banderas" que donen a la cosa l'aspecte més escaient a la seva naturalesa: la vulgaritat.

---

A l'Ofici en honor dels vells, celebrat el passat diumenge dia 25 es va donar conte de l'estat de l'artessonat: tot està acabat. Hi ha 70 metres quadrats i costaran 80.000,- pessetes.

---

Mentres duren les Festes, un grup de 17 al.lots santjoaners, conviven amb un altre grup de Petres a un Camp d'estiu a "SES COVETES" allà pel Migjorn. Es ben segur que no els sabrà gens de greu no haver estat al poble a les Festes.

LEONARDI G. COMPANY

---

# PAGINA AGRICOLA

## EMPRESARIOS AGRICOLAS JOVENES

Llevamos unos años de incesantes y profundos cambios en la agricultura estimulados fundamentalmente por el deseo de equipar el sector agrario al sector industrial. Parece que la agricultura queda siempre relativamente rezagada en los impulsos de desarrollo que se vienen sucediendo últimamente. Será la difícil prospección de los mercados para planificar la producción?. Será la imprevisible influencia de los elementos climatológicos?. Será el carácter perecedero de los productos, que dificulta las posibilidades de su almacenamiento?. Será falta de juventud en sus empresarios?. Que será?. Porque este desfase entre industria y agricultura a que hacemos referencia es común en todos los países situados en una posición satisfactoria de desarrollo.

Hoy hay que convencerse de que el cambio de las estructuras es necesario y casi inevitable. Miles y miles de explotaciones tienen una dimensión económica demasiado reducida para hacer frente a las exigencias que impone la competencia y los consumidores. Y sin embargo, cabe preguntarse, cómo se transfiere el patrimonio de padres a hijos?. Se sigue subdividiendo la propiedad?. Tienen los jóvenes oportunidades para hacerse empresarios agrícolas cuando todavía sus mentes están llenas de ilusiones para prosperar?.

La verdad es que las ciudades están llenas de personas que abandonaron el campo pero que lo añoran. Salieron del medio rural porque allí no encontraron oportunidades para prosperar y aunque ahora se dediquen a otra profesión suelen confesar que les hubiera gustado poder ser buenos agricultores, buenos empresarios agrícolas. A pesar de que llevamos veinte años de cambios cada vez más profundos, hasta ahora la agricultura no ha cambiado fundamentalmente. Sigue siendo lo que fué siempre, una empresa familiar. Por grande que sea su sentido de los negocios, la familia considera la explotación y todo lo relacionado con ésta como su hogar, como un patrimonio legado por las generaciones pasadas y un legado a transmitir a las generaciones futuras.

Ahora también hay jóvenes en el campo que se encuentran en la misma encrucijada. Jóvenes, hijos de agricultores, a los que agrada el campo y para los que la mayor dicha sería labrarse un porvenir haciendo precisamente aquello que les gusta. Y sabido es que para que le guste a uno alguna cosa es imprescindible conocerla, tratarla y poner en ella el afán de la realización. No se trata sólo de "hacer lo que se ama", sino además "amar lo que se hace". Por eso, para ser mejores agricultores del mañana nadie como los jóvenes, que han nacido en el campo y en él tienen sus aspiraciones.



Por otra parte, el Ministerio de Agricultura tiene a disposición de los jóvenes un tipo de créditos, que se llaman de Capacitación Agraria, que permite el acceso a la propiedad de explotaciones agrarias sin que sea preciso esperar a recibir la herencia de sus mayores.

Efectivamente, llevamos años de incesantes y profundos cambios en la agricultura pero este de dar efectivas oportunidades a la juventud del campo es ahora cuando se aborda decididamente. Es ahora cuando, mediante una capacitación acorde con las exigencias actuales y mediante una política de ayudas económicas que dan acceso para la propiedad, los hijos de los agricultores tienen oportunidad de llegar a ser empresarios en plena juventud.